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Reunión Ordinaria del Buró Ejecutivo 
Conference call 

14 de Junio de 2023 
2:00PM (CET) 

 
 
MEMBROS PRESIENTES: 

 
 

•  Sabatino Aracu          Presidente  
•  Roberto Marotta   Secretar io Genera l  

•  Doris Genti le           V ice Secretar io Genera l  
•  Karen Doyle   Pr imera Vicepresidenta y Commissioner de Oceania  
•  LuÍs Séníca           V ice Presidente y Presidente de World Skate  Europa 
•  Alberto Herrera  Aya la  Vice Presidente y Presidente de World Skate  
•                                 América  

•  Thomas Ca i           V ice Presidente y Presidente de World Skate Asia  
•  Gary Ream          Cha ir  de la  Comisión Técnica  de Skateboarding  
•  Nicola  Genchi           Cha ir  de la  Comisión Técnica  de Arti st ic Skating  
•  Andrea  Fonzari           Cha ir  de la  Comisión Técnica  de Inl ine Hockey  

•  Jorge Roldan          Cha ir  de la  Comisión Técnica  de Speed Skating  
•  Carmelo Paniagua       Cha ir  de la  Comisión Técnica  de R ink Hockey  
•  S igfr ied Zistler          Cha ir  de la  Comisión Técnica  de Alpine 
•  Weifeng Gu              Cha ir  de la  Comisión Técnica  de  Inl ine Freestyle  
•  Oliv ier  Pasca l           Cha ir  de la  Comisión Técnica  de  Roller  Freestyle  

•  Ellen French             Cha ir  de la  Comisión Técnica  de Roller  Derby  
•  Helmeri  Pi r inen         Cha ir  de la  Comisión Técnica  de Scooter ing  
•  Patr icia  Wallace   Cha ir  de la  Comisión Médica  
 

MANAGER & STAFF DE WORLD SKATE 
 

 
AGENDA 

 
1. Palabras de bienvenida del Presidente de World Skate 
2. Aprobación del acta de la anterior reunión del Buró Ejecutivo 
3. Aprobación de los estados financieros de 2022 de World Skate 

4. Aprobación del presupuesto revisado de World Skate para 2023 
5. Actualizaciones sobre los eventos de World Skate para 2023 y más allá 
6. Nuevas afiliaciones   
7. Diversos 

 



 

 

 

 

 
   

La reunión empieza a las 14:10     
 

 
El Secretario General Roberto Marotta, después de pasar lista, lee en voz alta los nombres de los 

miembros del EB presentes en la reunión. 

Aracu saluda y comunica con entusiasmo el reconocimiento de World Skate como miembro de pleno 

derecho de ASOIF. La aprobación por unanimidad constituye un paso importante para World Skate 

puesto que ser miembro de pleno derecho significa tener los mismos derechos de palabra y voto. 

Quedan todavía algunos asuntos por definir, como la participación en los derechos de retransmisión de 

los juegos olímpicos. Sin embargo, ser parte de ASOIF consolida la certeza de que WSK tendrá mayor 

fuerza económica en el futuro. 

Paris 2024: Aracu opina que el Skateboarding, cuyos eventos se celebrarán en una de las plazas más 

icónicas de la ciudad, es decir, Place de la Concorde, será sin duda alguna uno de los deportes más 

populares. También el COI apuesta por esta disciplina, tanto es así que ha incorporado el logotipo del 

Skateboarding en la firma de toda comunicación relacionada con el evento. 

World Skate Games 2024: Aracu afirma que todo el mundo reconoce que WSK se dirige a los jóvenes y 

que es la única federación capaz de organizar un evento multideporte que incluye múltiples 

disciplinas. 

Italia está trabajando en los WSG 2024 con todas las dificultades que la organización de este tipo de 

evento conlleva. Los Juegos se celebrarán en varias ciudades y regiones: Novara hospedará los eventos 

de Hockey Patines, Rimini los de Artístico, y Abruzzo los de Hockey en Línea y Velocidad, pero todos 

los deportes urbanos tendrán lugar en Roma. 

WSK también está trabajando con una importante agencia internacional para evaluar y definir el 

impacto económico de este tipo de evento en el País anfitrión. Los resultados de dicha evaluación 

serán comunicados a todos los Países que en el futuro podrían hospedar los World Skate Games. 

Angola todavía no está preparada para hospedar los WSG en 2026 y por tanto se está llevando a cabo 

una negociación privada para ver quién podría organizar los Juegos. WSK está en contacto con Dubái, 

China e India. 

Los Ángeles 2028: Hay negociaciones en curso para incorporar otras disciplinas. La situación 

evoluciona con lentitud, pero el COI está mostrando interés. 

Senegal 2026: WSK está empezando a trabajar en ello, pero el tema será abordado más 

detenidamente en octubre. 

Los Juegos del Mediterráneo requieren la participación de World Skate, igual que ocurre con los Juegos 

Centroamericanos y del Caribe. En primer lugar se requiere la organización de un maratón abierto, lo 

cual representa una señal positiva para el futuro. 

Aracu continúa anunciando que en Lausana se realizará una de las etapas de clasificación olímpica 

para el Skateboarding Street y subraya que World Skate es la única federación que logra celebrar un 

evento de este tipo precisamente en la capital del deporte. Aracu comunica además que el Presidente 

Bach ha invitado a los atletas a firmar el mural olímpico. 



 

 

 

 

 
   

WSK también está trabajando para organizar los e-sports, que representan una actividad importante 

para el futuro. Hay que insistir con las Federaciones Nacionales para que los organicen y el COI insta a 

que se llegue a un Campeonato del Mundo. 

 

El 23 de junio es el Día Olímpico y World Skate traerá a muchos patinadores a las calles de varias 

ciudades alrededor del mundo bajo el lema “Let’s move”. 

Aracu recuerda que se está trabajando mucho también en la solidaridad olímpica. El YAD Youth 

Athletes Development Fund tuvo gran éxito en Sharjah. Gracias a este programa de desarrollo, 

aquellos atletas cuyos países no pueden soportar los costes tendrán la posibilidad de participar en los 

eventos de clasificación olímpica. 

Aracu termina recordando el éxito del Simposio de Hockey Patines, una experiencia que deberá 

repetirse con las demás disciplinas. Finalmente, subraya que WSK todavía está esperando el resultado 

de la apelación enviada al Tribunal de Arbitraje Deportivo por la Federación Brasileña de 

Skateboarding. 

El Secretario General Roberto Marotta pregunta si alguien quiere tomar la palabra. Puesto que nadie 

solicita tomar la palabra, se pasa al punto 2 en el orden del día. 

Aprobación de las actas: Las actas de la anterior reunión se someten a votación. Aprobadas por 

unanimidad. 

Aprobación de los estados financieros al 31/12/2022. Marotta recuerda que los estados financieros 

deben aprobarse para el 30 de junio y seguidamente deben enviarse a las autoridades suizas 

competentes junto con el informe del auditor de World Skate Paolo Ferri. Dichos documentos ya 

fueron enviados a todos los miembros del Executive Board. 

Marotta continúa leyendo en voz alta las partidas principales y especifica que la documentación 

entera está a disposición en la Secretaría. Quiénes necesiten aclaraciones, pueden enviar un correo 

electrónico al respecto y el Secretario General les contestará sin demora. 

Aracu toma la palabra para decir que las cuotas por la retransmisión están mejorando. WSK está 

realizando una producción de TV de muy alta calidad en más de 100 Países alrededor del mundo, 

además del streaming realizado por Olympic Channel. 

Los gastos de personal se deben a la presencia de casi 38 personas en las sedes operativas de Roma y 

Lausana, y de colaboradores de muchas partes del mundo. 

Marotta somete los estados financieros 2022 a votación. Aprobados por unanimidad. 

Marotta lee en voz altas las principales partidas presupuestarias con egresos que superarán los 7 

millones también en 2023. Sin embargo, el déficit previsto será enteramente cubierto por la liquidez 

existente. 

Votación del presupuesto 2023: Aprobado por unanimidad. 

Eventos en 2023: Aracu recuerda el éxito de Sharjah y pasa la palabra a Francesco Zangarini, WSK 

Sports Director. 



 

 

 

 

 
   

Zangarini recuerda que tras Sharjah, hubo la etapa del Skateboarding Tour de San Juan y las 

semifinales de Artístico del AIS, mientras que la final tendrá lugar pronto en San Juan (Argentina). Hay 

también el Campeonato del Mundo de Scootering (Street y Park) en Madrid y la etapa del 

Skateboarding Tour en Roma. En julio se celebrará el Campeonato de Inline Slalom en Barcelona y 

seguidamente los Juegos Asiáticos, que aun no dependiendo de WSK son muy importantes. A finales de 

agosto habrá el Mundial de Velocidad en Montecchio Maggiore (VI) y después la etapa de Skateboarding 

Street en Lausana. En el mismo periodo también se celebrará el Mundial de Artístico en Ibagué 

(Colombia). En la primera semana de octubre tendrá lugar el Mundial de Skateboarding Park en Ostia 

(Roma) y en noviembre los Mundiales de Inline Freestyle y Skate Cross en Shanghái (China). Los últimos 

3 eventos serán los Juegos Panamericanos de Artístico, Velocidad y Skateboarding, y una etapa de 

Skateboarding en Tokio. El último evento a finales de diciembre será la Master Marathon en Cuba. 

Marotta afirma que con doce disciplinas, WSK tiene muchísimos eventos internacionales que a menudo 

se superponen. 

Nuevas afiliaciones: El Secretario General afirma que muchas Federaciones han enviado su solicitud, 

pero todavía deben someter algunos de los documentos necesarios. De momento se puede pasar a la 

votación para el reconocimiento provisional del Sudán del Sur que ha enviado toda la documentación. 

Votación: aprobado por unanimidad. 

Marotta pasa a los Diversos y da la palabra a Pat Wallace para un breve informe. 

Pat Wallace saluda a todos los presentes e informa que la Comisión Médica se reúne con regularidad, 

pero se necesita encontrar a nuevos médicos que sustituyan a Scott Kleimann y a Egbert Schulze. 

El Cuestionario de Cumplimiento de la AMA/WADA incluye 300 preguntas que requieren respuestas 

detalladas, y tanto ella como Angela Masci han trabajado duro y esperan estar conformes con lo 

requerido en el plazo establecido. La AMA considera que el programa educativo es muy importante, y 

tanto ella como Angela Masci ya completaron el Clean Sport Educational Program. 

Pat Wallace continúa afirmando que necesita encontrar a tres personas, posiblemente de distintas 

disciplinas, que puedan participar en los nuevos cursos organizados a partir del 3 de septiembre. La 

ITA también presentará cinco webinars, a partir del 6 de julio, abiertos a los atletas, al personal 

administrativo de las áreas continentales y a quienquiera que pertenezca a una Federación Nacional. 

Los webinars serán en inglés con traducción al árabe, chino mandarín, ruso, francés y español. 

Habrá muchos programas educativos durante los eventos WSK y Pat Wallace invita a todos a participar 

para entender la importancia y el impacto que pueden tener en los atletas. Angela o Alessandra 

participaron en todos los eventos WSK en calidad de delegadas antidopaje, y la propia Pat estará 

presente en los eventos de Artístico de Oceanía. 

Desde un punto de vista financiero, Pat Wallace agradece a World Skate el apoyo económico, pero 

sigue habiendo problemas con los controles en competición debido a los costes que organizadores y 

federaciones deben soportar. Esto conlleva dificultades a la hora de realizar un programa adecuado tal 

como requerido por la AMA. La creación de un fondo específico para este fin sería una gran ayuda.  



 

 

 

 

 
   

Hubo dificultades también con las áreas continentales en cuanto a los controles en sus respectivas 

competiciones, debido una vez más a los costes y también a la falta de reconocimiento de la autoridad 

de World Skate y de la NADA en este ámbito. 

No cabe olvidar que World Skate es la autoridad absoluta en el ámbito del antidopaje tanto a nivel 

mundial como continental, y como tal se debe respetar y seguir. A este respecto, Pat Wallace da las 

gracias a Ricardo Araujo, secretario WSE, por haber establecido buenas relaciones con los Países 

europeos. 

Marotta agradece a Pat Wallace su trabajo. 

Aracu toma la palabra y da las gracias a Olivier Pascal por el exitoso evento de Montpellier, apreciado 

también por el COI. También agradece al recién llegado Facundo Cernadas, quien fue vicedirector 

general de los Juegos Olímpicos de la Juventud en Argentina en 2018 y tuvo un cargo importante en 

los Mundiales de fútbol en Doha. 

Alberto Herrera toma la palabra para recordar que los Juegos Panamericanos tendrán lugar en 

Santiago de Chile del 20 de octubre al 5 de noviembre con 36 deportes. World Skate estará presente 

con Patinaje Artístico, Velocidad y Skateboarding (Park y Street). Los delegados técnicos serán Nellie 

Lilly de EEUU para Artístico, Jorge Roldan para Velocidad y Lauro Neto para Skateboarding. Habrá 18 

participantes para Artístico, 44 para Velocidad y 34 para Skateboarding. En el Continente 

Panamericano hay muchísimos eventos que involucran no solamente a atletas de las categorías 

mayores, sino también a atletas de categorías juveniles que de esta manera empiezan a competir 

profesionalmente a un nivel más alto. Herrera enumera los varios Juegos que se celebrarán como los 

Juegos de la ODESUR y los del Caribe. 

Marotta toma de nuevo la palabra y pide a los Presidentes de las Áreas Continentales que envíen sus 

respectivos presupuestos para que World Skate los pueda aprobar con una votación en línea. Hasta la 

fecha, solamente Luis Senica envió su informe financiero para Europa y por tanto Marotta solicita a los 

demás Presidentes el envío del documento requerido. 

Aracu toma la palabra y reitera lo que dijo Marotta. La importancia de la colaboración con las áreas 

continentales también se basa en el envío de los presupuestos para mejor entender sus necesidades e 

identificar las ayudas que podrían otorgarse. 

Puesto que no quedan más asuntos en el orden del día, el Presidente Aracu agradece a todas y todos la 

participación y da por terminada la reunión. 

La reunión termina a las 15:40. 

 

 
 
 
 

 
 Roberto Marotta        Sabatino Aracu 
Secretario General         Presidente  

 


